

## アンケート 那覇市役所 「原爆と戦争展」

・沖縄戦は唯一の地上戦と言われて4人に1人が亡くなったと聞いて、当時の記事を見て生々しい戦争の被害がわかり、戦争の悲惨さを知ることができました。二度と戦争をおこしてはいけないと思います。(30代女性)

・悲惨な戦争の様子を知ることができました。平和資料館などで見るような、むごい写真が多くあって、それを見て、これから戦争が始まれば国民の生活はどうなるんだろうと、不安になりました。今の日本のアメリカとの政治的な関係が原因で、日本がまた戦争を起こさないように、どうすればいいのか、私のような若者には何ができるのか考えていきたいです。これからもこのような展示を続けていってほしいです。(女子学生)

・今の安倍首相に対してすごい嫌悪感を感じてなりません。このままいくとアメリカの言いなりに第三次大戦がぼっ発すると、科学の発達したこの世は地球ごと吹き飛ばされることは目に見えてわかる事です。安倍政権をなんとか撤退させることはできないのでしょうか? なんとかせねば・・・(無記名)

・原爆と人類は共存できない!!絶対になくすべき。この展示会をいつまでも続けてください。(無記名)

・目をおわずに直視した。むごたらしい光景にただ、いかりで胸中をしめつけた。第二次大戦で家族や叔父が戦死した。戦争は絶対に起こさせてはならない。この写真展をたくさんの人に見てもらいたい。私も何度も繰り返し読みたい。(70代主婦)

・戦争は人間を狂わせる。絶対にやってはいけない。ウソつきの安倍首相では日本はダメになる。(55才男性)

・自分を含め戦争を知らない世代がどんどん増える中で、こういう展示をずっと続けていくことが大事だと感じました。自分の世代では祖父母が体験しているので、まだ身近に感じますが、自分たちの子どもの世代にとっては遠い昔の出来事になって風化していくのでは、それが一番おそろしいことのように思います。(33才女性)

・とても良い企画だと思う。6月の平和月間だけでなく、日常的に多くのコミュニティの場で展示されるともっと良いと思う。常に県民の目に触れる、耳にするチャンスを多くの中、高、大学、専門学校などで開催して若い人の意識を変えること。平和への啓発を促す意味でぜひ必要と思う。今、日本が再び戦争へ向かう国になりつつあることを心配している者です。これから若い人への教育(平和教育)が最も重要と思う。(主婦)

・働いている場所でこんな企画があって嬉しいです。豪雨で避難してきたが、まさか戦争の展示会に出会うなんて！東北から30年前に嫁いできた。満州からの引揚者が命からがら逃げてきた話はよく聞いたが、こんなだったのか。ドイツ在住が長かった、ドイツは自国の「負」の歴史を徹底して教える。日本はそれがない、「米国に謝罪を求める署名」はとても良いと思う